王寺町総合計画(第2期総合戦略)効果検証の評価・意見 集計

工可则税	合計画(第2期	月松了取哈)	沙禾炒	さまにひり	半個。怎	、兄 身	
基本目標	基本的方向	具体的施策	評価(人) A:高い効果が得られた B:一定の効果が得られた C:やや不十分な効果にとどまった D:効果は不十分もしくは見られなかった			なかった	コメント
			Α	В	С	D	
1 住民に開かれ自立するま	協働による仕組みづく りや効率的な行政経営 により、行政サービス の充実を図る	(1)協働の仕組みの 構築	4	7	1		団体自治と連携する住民自治との協働については、なお、今後の課題であり、取組を具体化かつ強化してもらいたい。 SNSは問題ないが、公式サイトのアクセス数という指標には再考の余地がある。K1-4が大事。自治基本条例を制定したところは評価できる。 フェイスブック、ライン、インスタグラム等で町公式SNSのフォロワー数は大幅に増加した。コロナによる情報(特にワクチン接種)を得るためのものが大きく影響している。内容的新鮮なものを検討。 R3年4月「まちづくり基本条例」施行。引き続き「まちづくり協議会」の仕組みづくりについて、地区編成等、真剣な議論を求める。 公式SNSフォロワー数目標達成。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 KPIは4つのうち2つしか中間結果が無いため、評価が困難。1回だけの住民アンケートで十分なのか検討が必要。 「コロナワクチン接種予約が取れない」不満の声が多く聞かれた。もう少し予約の方法を考えていただきたい。
				3	7	2	コロナ禍であればこその人権啓発を進めてほしい。 データ無し。達成率がやや低い。 コロナの為、活動ができなかったので仕方ないが、再開できる時のことを考えて、いかに実績値を向上できるのかを検討していく機会としたい。 審議会等の女性委員の割合増は成果として認められると思うが、人権学習懇談会や、各種啓発活動は、何か工夫出来なかったか。コロナ禍によりのみでよいのコロナ禍により、取組みが弱くなった。 人権学習懇談会に参加する人が少ない。担当地区の役員のみです。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 KPIは4つのうち2つしか中間結果がないため、評価が困難。1回だけの住民アンケートで十分なのか検討が必要。 男女だけではなく、様々な立場の方々の声が届きやすい町であれば良いなと思います。
		(3)健全で効率的な 行財政運営		6	6		健全な財政をめざして、引き続き努力してください。 経常収支比率に問題有。 ICT等の活用により、窓口申請・業務の簡素化、簡略化を図っていきたい。マイナンバーカードは全国民交付とすべきで、町としても、今後より推進していきたい。 経常収支比率の高止まりが気になる。広域連携の推移を知りたい。あまり前向きに進んでいないのではないか? マイナンバーカードの申請率増加。スクラップアンドビルドによる事業見直しの途上。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 財政健全化対策の具体策が不十分。 マイナンバーカードは、取得の利点が魅力的であれば交付率は上がると思います。 ふるさと納税の推進では住民税の還付額も教えてほしい。経常収支比率を市町村平均93%以下にすべき。
2 快適で暮ら しやすいまちづ くり	都市基盤の整備、環境 や景観への配慮によ り、快適に暮らし続けら れる町をつくる	(4)都市基盤の充実	2	9	1		耐震化率、工事の進捗状況は評価されるべき。 データ良好。 戸建て空き家対策については、積極的に取り組んでいる。水道排水管の耐震化や下水道の水洗化率等、高い水準の整備率である。 空き家対策はその成果が出ていると思う。地道な努力に敬意を表します。駅周辺再整備推進会議における久度地区分科会の発足は、協働のまちづくりの観点から高く評価する。 上下水道については一定の成果あり。空き家対策は不十分。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 概ね順調。 K4-1 王寺駅周辺に生活利便施設がさらに増えるのであれば、住み続けたいと思う人もさらに増えるのではないでしょうか。期待しています。 JR王寺駅で、西友のカートに大量の荷物を持っている方が目について仕方がありませんでした。しかし、最近JRのいすの撤去によって見かけなくなったのは良かった水洗化96.2%で未水洗の人口914人(24,054人×3.8%)となる。切替工事に補助金をつけてでも推進すべき。
		(5)交通ネットワーク の整備		5	6	1	データなし。 R168号は事業主体が国(県)であり、町の役割はどうか。(地元交渉・水道・下水道整備率)関連町道整備を推進。畠田駅前へのバス・タクシー乗り入れは早い時期に事業者と交渉が必要。 関空からの直通バスは望みがあるのか? 用地買収は一定の成果あり。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 KPIが適当なのか検討が必要。満足度以外のKPIの検討が必要。 国道168号線の拡幅が日に日に進んでいると感じます。 今年10/1より奈交路線バス美しヶ丘関連土日3割減便(往復93→66便)の現実がある。
		(6)環境への配慮		2	8	2	ゴミ減量が未達成。リサイクルも。 コロナ禍でクリーンキャンペーン等が実施できず、残念な結果となった。 ゴミ排出量の増加、ゴミリサイクル率の低下は大変深刻な問題。全町民を挙げての取組みが必要。啓発に工夫を。中止となったクリーンキャンペーンの重要性・効果を改めて認識させられた。 コロナ禍の影響あり。クリーンキャンペーンも中止された。ゴミ排出量が増加している。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 コロナ禍ではあるが、取組みが不十分。 コロナ禍のステイホームにより、一般家庭のゴミが増加したと考えられますが、リサイクル率を上げる等、環境のためにできることをする心がけが大事だなと思いました。今後の取組みを期待します。
		(7)水と緑の保全と 創出		2	4	5	(評価が困難です。) データなし。 ほとんど進展していない。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 実績値がなく、評価不能。 3年前くらい前から公園・道路が雑草ぼうぼうで見苦しい。年2回の草刈りをお願いする。背の高い雑草に植生が変化。 道路の白線が消えかかっている場所があり貧乏くさい。公共施設の維持管理費が出せなくなった自治体は行き詰る。

	_		•				
基本目標	基本的方向	具体的施策	評価(人) A:高い効果が得られた B:一定の効果が得られた C:やや不十分な効果にとどまった D:効果は不十分もしくは見られなかった			なかった	コメント
			Α	В	С	D	
	住民が安心して暮らし 続けられる安全な町を つくる	(8)地域防災の充実		5	6	1	防災計練は基本中の基本なので、より強化して取り組んでほしい。 防災士の補助は〇。個別計画の策定率が低いことには、改善の余地がある。 コロナ禍で消防組合が関連講習等をすべて中止、制限を行ったため、数字的には大幅に下がった。また、自主防災組織の活動や要支援者の対応が各自主防間で温度差が大きい。解決策の検討が必要。 各種訓練や講習会の中止は残念。コロナ禍の影響が大きい。「個別計画」の必要性について理解を深める為の工夫が要るのではないか? 防災士との各自治会における防災活動への認識が薄いと感じられる。 これらの項目については、個人の評価が好みの意識に大きく左右されるので、検証が大変難しく思えます。 コロナ禍の中ではあるが、成果も見える。 現在はコロナ禍で難しいですが、いざという時のために救命講習会を受けておくことは大事だなと思っています。 ・南元町1丁目南側がけ面は、県の許可と竣工検査に合格した宅地造成工事なので、避難情報等の発令からを除くべき。 ・大和川の水位上昇を防ぐため藤井から国分に分流させる明神山トンネル放水路構想を提案。実施中の大和川水系河川整備計画では、57年洪水と同規模洪水に対して浸水被害の防止を目標としており、遊水地等の事業が全て完了すれば、洪水水位を30cm下げられるとしている。ところが、今年4月の国交省気候変動を踏まえた治水計画に係る検討会の提言では、2050年時点で気温が2℃上昇した場合の河川流量は1.2倍となるため、治水計画の見直しを求めている。単純計算では、大和川の洪水水位が10mとすれば、気温が2℃上昇した場合の水位は12mとなり、洪水が発生する。これを防ぐには洪水水位の上昇を防ぐ放流トンネル設置が妥当。
		(9)日常生活の安全 確保	4	7	1		防犯の取組に効果が出ている。素晴らしいことです。 刑法犯年間認知件数の大幅な減少には、どのような理由があるのか。防犯カメラ以外でどんな対処があったのか。 刑法犯の減少は素晴らしい成果だと思う。 刑法犯と事故の減少は、防止の成果あり。 防犯カメラの設置により「オートバイ・自転車窃盗」の件数が減少したということでしょうか。高齢者に限らず、交通事故が起きにくい町になればいいなと思います。
4 健やかに暮 らせるまちづく り	健康寿命奈良県一を 目標に、高齢者、障害 者を含む誰もが健やか に暮らせる町をつくる	(10)高齢者支援の 充実	2	7	3		総じて順調とみます。 概ねOKか。 支援事業はコロナ禍で充分実施できていない。認知症の場合、一定の効果・評価はできる。 コロナ収束後に期待する。工夫してほしい。 コロナ禍の状況の中で、出しにくい数値。これからの動向に期待。 コロナ禍収束後の介護予防事業に期待しています。
		(11)障害者支援の 充実	1	9	2		なお取組強化が求められる。 手話条例を制定した点は評価できる。 移行者の目標値が4(R5)であるので、進捗率が大きく変動してしまう。今後の取組である農福連携は興味深い。 コロナ収束後に期待する。工夫してほしい。 コロナ禍の状況の中で、出しにくい数値。これからの動向に期待。 コロナ禍ではあるが、更なる啓発が必要。
		(12)健康づくりの推進	1	2	8	1	検診受診率が低すぎる。なんとか抜本的対策を。 意識が低い?がん検診受診率の低さ。PR手法開発を。 運動習慣は女性より男性の方が増加傾向にある。今後は女性の社会進出に伴いますます減少する。がん検診については、いずれの検査も減少傾向にある。対策・対応の検討が必要。 コロナ収束後に期待する。工夫してほしい。 コロナ禍の状況の中で、出しにくい数値。これからの動向に期待。 コロナ禍ではあるが、更なる啓発が必要。 男女ともに、運動習慣のある人の割合が低いのに驚きました。検討されているウォーキングアプリも興味がありますが、「ちょっとやってみようかな」と思えるような、気軽に始められるものであればいいなと思います。
		(13)地域で支え合う まちづくり	1	5	6		ボランティア育成にさらに努力が必要。 コロナはあれどがんばっている。 コロナ禍の影響で本来の事業が実施できず、不本意な結果。 コロナ収束後に期待する。工夫してほしい。 コロナ禍の今、サロン活動が出来なくなり、地域とのつながりが少なくなっていると感じます。 コロナ禍の状況の中で、出しにくい数値。これからの動向に期待。 コロナ禍ではあるが、更なる啓発が必要。 コロナ禍が収束して、サロン活動のような交流の場が早く再開できることを願っています。

基本目標	基本的方向	具体的施策	評価(人) A:高い効果が得られた B:一定の効果が得られた C:やや不十分な効果にとどまった D:効果は不十分もしくは見られなかった				コメント
			Α	В	С	D	1
5 人を育みみ んなが学べる l=t-づ/!	すべての住民が生涯 学び続けることがで き、地域の歴史文化に 親しめる町をつくる	(14)子ども·子育て 支援の充実	3	7	3		今少しの努力を要する。 問診時のヒアリングは高く出る。注意が必要。 子育て支援策の効果が出ている。親の認識度が高くなっている。親の生活リズムに子どもたちが大きく影響される。親の生活改善策を親と一緒に取り組む。 相談できる人・場所の有無は良好。素晴らしい。保育園入所待機児童の詳細と対応を知りたい。 すくすく広場にて子育てに対する悩み、相談が親同士ででき、また、スタッフとも会話ができている。 住民生活の中で表しやすく、数値化しやすい項目。住民が意識しやすいものなので、さらに力を入れていただきたい。 待機児童対策の強化が必要。 生まれた時からの切れ目ない、手厚い子育て支援が、「王寺町で子育てをしたいと思う親の割合」の高さに結びついていると感じます。私自身も、すくす
		(15)学校教育の充 実	5	6	1		く広場や子育て教室のおかげで楽しく子育てができ、ありがたかったです。 水準の高さに満足せず、更に上をめざす。 全国学力学習状況調査について、町と県を比較するのはいかがなものか。 幼稚園においては、義務教育学校開校に合わせて再編が行われ、内容についてきめ細かやかな方針が実施されて結果を出している。時間外の学習支援(雪丸サポート等)の内容が充実している。 K15-1の90.4%という数値ですが、残りの約10%の方々の声も大事にしながら、100%に近づけたらと思います。中学校の学力・運動能力等の向上は、生徒が安心して楽しく過ごし、落ち着いて学習できる学校環境が大きく関わるのでは。
		(16)生涯学習の充 実	2	4	4	2	住民自治と生涯学習の連動性を求めるべきと思う。(余暇社会政策ではない) コロナの影響大。青少年リーダーが安定。中学生活動高い。 コロナ禍による施設の休館やイベント、行事の中止等により実績値が大きく減少した。今後の利用促進を工夫して進めてほしい。 コロナ収束後に期待する。 コロナ禍の影響を除くと、成果が出ている。 コロナ禍により通常の活動は制限されている状況ですが、その中でも今できることをすることで今後につながると思います。
		(17)歴史文化・スポーツ活動の振興	2	5	2	3	全ての実績値がコロナ禍のため大きく減少。中止・縮小・自粛となった事業がほとんど。 コロナ収束後に期待する。 コロナ禍の影響を除くと、成果が出ている。 K17-2について、今後の観光客増加を目指して、様々な取組みをされているなと感じます。
6 活力とにぎ わいのあるまち づくり	歴史資源を活用した観 光振興により、経済の 好循環を促し、にぎわ いのある住み続けたい と思える町をつくる	(18)活力の創出	1	3	4	2	ホテル建設を契機としてより努力を。 データなし。 コロナの影響で事業所の数や従業員数はつかめない。 コロナ収束後に期待する。 次回、アンケートを取るまでKPIでの評価ができないという意見が出ていましたが、しかし、実際に町で暮らしている住民としての視点では、成果が出ているように感じられる。 実績値がなく、評価不能。KPIの検討が必要。 実績の数値は出ていませんが、「住みここちランキング」1位になるなど、多くの方が住みやすいと感じているのかなと思われます。今後もより魅力的な町になるよう期待しています。
		(19)交流の促進	4	5	2		コロナで評価しがたい。 明神山の来訪者は、コロナの影響で逆に増加した。その他は、減少。 コロナ収束後に期待する。明神山の来訪者について、町内・町外の内訳は? 明神山と達磨寺以外の歴史資源の来訪者数は。 次回、アンケートを取るまでKPIでの評価ができないという意見が出ていましたが、しかし、実際に町で暮らしている住民としての視点では、成果が出ているように感じられる。 コロナ禍の影響を除くと、成果が出ている。 様々な施策を地道に積み重ねてきた結果、明神山の来訪者数が増加したのだと思います。 メディア露出の増加、観光スポットとしての明神山の魅力が広く認知されたことによって、来訪者数が目標値を大きく上回っていることは、素晴らしいです。